
C
A

PRAIA E LIMITE NEL FUTURO

ALESSANDRO

GIUNTI
SINDACO
CAPRAIA 
E LIMITE
NEL FUTURO

Programma
amministrativo 
2024-2029



 CANDIDATO SINDACO
Alessandro GIUNTI

 
CANDIDATI AL CONSIGLIO COMUNALE

 
 Edoardo ANTONINI  

 Irene BANDINI
 Gerardina (detta Beatrice) BARTOLINI

 Lapo  BORSINI
 Angela CENTI
 Mauro MASINI

 Gaia MENICHETTI
 Claudio OMETTO

 Massimiliano PARENTI
 Valentina PINI

 Francesca POLVEROSI
 Michele PUCCIONI



In questi anni ho fatto il Sindaco del Comune di Capraia e Limite per passione e per amore 
del territorio in cui sono nato e dove ho sempre vissuto. Mi sono messo a disposizione e 
insieme alla Giunta che mi è stata accanto abbiamo contribuito a cambiare in meglio il vol-
to del paese, favorendo la crescita, l’inclusione sociale di tutta la popolazione e lo sviluppo 
economico e culturale.
Ho cercato di essere un punto di riferimento per la nostra comunità seguendola costante-
mente, rendendomi disponibile all’ascolto e alla comprensione delle problematiche e pro-
vando a individuare poi le possibili soluzioni da attuare.
I cinque anni che lasciamo alle spalle sono stati segnati dal Covid-19. Dopo pochi mesi 
dall’inizio del secondo mandato siamo stati costretti ad agire in uno stato emergenziale 
costante per salvaguardare le nostre vite e quelle dei nostri cari, soprattutto dei più fragili. 
Da allora è nato un “prima” e un “dopo” che ha portato a cambiamenti radicali nelle consa-
pevolezze, nel tessuto economico e nei modi di pensare e comportarsi. 
Per due anni e mezzo l’attività dell’Amministrazione ha dovuto concentrarsi quasi esclusi-
vamente sulla gestione della situazione epidemiologica da Covid-19 e, su questo, ricordo 
le numerose preoccupazioni: le chiamate che ho fatto agli abitanti di Capraia e Limite in-
sieme alla Giunta, per sincerarmi sulla loro condizione di salute e su eventuali urgenze e 
necessità. Sono state l’abnegazione e il senso di maturità della stragrande maggioranza 
dei cittadini, insieme al supporto insostituibile e prezioso di tutte le associazioni che si 
sono messe a completa disposizione per fronteggiare la situazione, i fattori che ci hanno 
permesso di uscirne.
Dalla seconda metà del 2022, con l’allentamento dello stato di emergenza e la ripartenza 
generale, abbiamo potuto riprendere a impegnarci, nonostante l’arrivo della crisi econo-
mica, per cercare di realizzare le idee e gli obiettivi che avevamo dovuto mettere da parte, 
lavorando per un futuro migliore per Capraia e Limite, mettendo al centro ancora una volta 
il nostro senso di comunità. 
I prossimi 5 anni saranno caratterizzati dalla costruzione di nuove grandi opere infrastrut-
turali e dal restauro di quelle già esistenti, con un investimento totale di circa 45 milioni di 
euro, che cambieranno il volto del nostro Comune in termini di impresa, valorizzazione del 
territorio e migliore accessibilità. Grazie a questi interventi e alla buona condizione econo-
mico-finanziaria del bilancio del nostro Ente, potremo rendere realtà quelle idee progettuali 
che attendono soltanto di essere realizzate. 
Lo faremo con entusiasmo e passione, in sinergia con tutte le forze del tessuto economico, 
sociale e produttivo, con le associazioni, ponendo al centro la cultura e la promozione del 
territorio, l’economia di pari passo con il rispetto dell’ambiente, la tutela di chi è più debole 
e fragile per non lasciare indietro nessuno, il rispetto dei diritti in tutte le accezioni, la scuo-
la, lo sport e tutti coloro che animano il nostro comune.
Agiremo prendendoci responsabilità e al contempo continuando ad ascoltare tutti, come 
abbiamo fatto sempre anche per la stesura di questo programma elettorale; fatto per la 
gente che vuole una politica rinnovata basata sui principi della pari opportunità, dell’acco-
glienza, della solidarietà e dell’antifascismo, un programma che ancora una volta non è sta-
to calato dall’alto ma che è prodotto del confronto con tutte quelle realtà che compongono 
l’universo vivace e dinamico di Capraia e Limite.

GIUNTI PER CAPRAIA E LIMITE
Capraia e Limite nel futuro
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OPERE PUBBLICHE
Il nostro Comune, grazie al lavoro svolto in questi anni sui conti e al cambiamento della 
normativa nazionale sul sistema finanziario degli enti pubblici, ritrova una maggior solidità 
finanziaria che, insieme alla rinnovata possibilità di poter attingere a finanziamenti bancari, 
ci permette di poter programmare nuove opere pubbliche, delle quali abbiamo già una pro-
gettazione preliminare, che quindi in questi prossimi 5 anni potremmo mettere in cantiere.

- Ampliare la Scuola Primaria “Corti” di Capraia, con la realizzazione di un edificio, in una 
porzione dell’attuale giardino, da destinare al servizio di refezione e alle attività motorie, 
con conseguente risistemazione degli spazi interni dell’edificio esistente.
- Riprendere i lavori di riqualificazione della ex palestra dei Canottieri e dell’area adiacente, 
per la creazione di uno spazio sportivo polivalente a servizio della Scuola Primaria “Mar-
coni” di Limite, nonché di ulteriori spazi a disposizione delle associazioni sportive del ter-
ritorio.
- Ampliare il cimitero di Capraia.
- Realizzazione della nuova biblioteca, grazie alla ristrutturazione dell’edificio posto in Vico-
lo delle Botti, già di proprietà del Comune.
- Ricostruire il collegamento pedonale (ponticino) sul rio Botta, nel camminamento sul lun-
garno, franato a seguito degli eventi climatici del novembre 2023.
- Continuare il dialogo con l’Agenzia del Demanio e la Soprintendenza per l’acquisizione a 
patrimonio comunale della Ex Casa del Fascio, una volta terminato il percorso che tali Enti 



PUBBLICA AMMINISTRAZIONE
Gli uffici comunali che si preoccupano della gestione dei conti dell’Amministrazione hanno 
dimostrato grandi capacità gestionali e oculatezza nella spesa pubblica locale.
La parte gestionale dell’Ente ha confermato la buona condizione delle finanze pubbliche 
interne, che permette di gestire un’ Amministrazione sana e con importanti capacità di spe-
sa: nei bilanci di previsione e nei relativi rendiconti non ci sono mai stati segnali di dissesto, 
e queste indicazioni sono confermate dal Revisore dei Conti che ha sempre rilasciato il suo 
parere favorevole ai documenti di bilancio. 
Le criticità che si sono riscontrate in questi anni derivano principalmente dal contesto 
esterno: il periodo pandemico (che ha messo a dura prova gli Enti Locali nel mantenere i 
servizi essenziali per i cittadini) e il periodo della crisi economica; i vincoli di finanza pub-
blica e quelli nodali in materia di assunzione del personale. Per quest’ultimo aspetto, per 
esempio, il nostro Ente è sottodimensionato rispetto alle esigenze della collettività.
Abbiamo lavorato su una macchina amministrativa sempre più vicina alle esigenze e ai bi-
sogni dei cittadini: cercando un contatto permanente, un dialogo chiaro, semplice e diretto 
tra la parte pubblica e quella privata. Abbiamo un Comune pronto a rispondere in modo 
sicuro e preciso a tutte le domande che le persone avanzano, nella completa trasparenza 
nei confronti dei cittadini. Le porte del sindaco sono sempre state aperte. È per il pieno 
raggiungimento di questi obiettivi che intendiamo continuare a lavorare.

- Istituire uno Sportello del Cittadino per migliorare la qualità dei servizi sul territorio.
- Maggiore trasparenza nella documentazione pubblica fornendo in formato aperto i docu-
menti prodotti dall’Amministrazione (bilancio e altre attività interne).
- Rendere i propri concittadini partecipi delle scelte strategiche che interessano la nostra 
comunità. Il Comune rimarrà il luogo del governo di tutti e dove la stanza del Sindaco, come 
in questi anni, sarà sempre aperta al fine di far avvertire un forte senso d’appartenenza
- Potenziare l’attività di comunicazione istituzionale e di confronto con il Comune

SOCIALE
Questi anni sono stati caratterizzati dalla pandemia Covid 19 che ha reso necessario impe-
gnare risorse sempre maggiori per rispondere alle esigenze, talvolta primarie, che i nostri 
cittadini ci hanno espresso. Passato questo periodo di emergenza ci siamo ritrovati in 
una realtà molto diversa e che richiede un’attenzione sempre maggiore da parte nostra, 
sotto diversi punti di vista. In primo luogo, pensiamo alla fragilità di molti nuclei familiari 
che si sono trovati impoveriti nel nuovo contesto economico generale. In secondo luogo, 
pensiamo alla vulnerabilità delle persone anziane che devono anche confrontarsi con una 
tecnologia sempre più indispensabile nella risoluzione di problemi quotidiani. In questa 

hanno intrapreso per la messa in sicurezza strutturale. Ciò consentirà di avviare un proget-
to di valorizzazione teso a restituire alla nostra comunità un edificio storico, che da oltre 
40 anni non è più nelle disponibilità dei nostri cittadini, da destinare non solo a teatro, ma 
anche come sala polivalente a disposizione di tutti.
- Proseguire nell’attività di progettazione e successiva costruzione della passerella ci-
clo-pedonale fra Limite sull’Arno e la Tinaia, già finanziata dalla Regione Toscana e inserita 
nell’ambito del progetto di rigenerazione urbana definito “Arno Vita Nova” del Comune di 
Empoli.   



prospettiva è da riaffermare la centralità della persona, tanto da porre i suoi bisogni, le sue 
esigenze e i suoi sogni alla base degli interessi della collettività. 

- Istituire, congiuntamente con le Associazioni e le Farmacie del nostro territorio, punti 
fissi per facilitare la prenotazione degli appuntamenti sanitari (visite e prelievi) attraverso 
i sistemi informatici.
- Creare programmi di invecchiamento attivo e co-progettazione dell’attività di assistenza 
per anziani che ne hanno necessità.
- Realizzare un punto fisso (Totem) con facilitatori presso la Casa della salute, dedicato alle 
prenotazioni sanitarie e alla stampa dei referti.
- Sviluppare forme di assistenza sanitaria per tutte quelle fasce di persone che necessitano 
di uno stretto controllo territoriale con progetti di sorveglianza attiva (presenza al domicilio 
e contatti telefonici).
- Istituire un emporio solidale, quale punto di riferimento per le famiglie che vivono una 
situazione di disagio, in base alle indicazioni della rete degli Assistenti Sociali.
- Ampliare la rete di monitoraggio delle situazioni di difficoltà sul nostro territorio comunale 
al fine di migliorare l’accesso alle agevolazioni economiche (riduzioni tariffe dei servizi e 
fondo affitti).
- Co-progettare, congiuntamente con le associazioni, attività di accompagnamento dei di-
sabili presso le strutture sportive e ricreative del nostro territorio.
- Proseguire la collaborazione con il S.E.R.D. per l’individuazione di specifici percorsi di 
prevenzione dalle dipendenze.
- Impegnarsi costantemente nella salvaguardia delle famiglie con redditi più bassi tenendo 
conto, nell’imposizione fiscale, del principio sociale della progressività delle imposte.
Incrementare il numero dei defibrillatori posizionati sul territorio, nonché i relativi corsi spe-
cifici per la popolazione.

GIOVANI
Le giovani generazioni sono il presente e l’energia fondamentale per lo sviluppo del nostro 
territorio. Saranno un punto centrale del nostro impegno e per questo le abbiamo incluse 
nello sviluppo di tutti i punti del programma, per renderle sempre più protagoniste delle 
attività del comune e interlocutori privilegiati delle istituzioni. 
Con la progettazione e la creazione di spazi nuovi dedicati all’aggregazione giovanile 
(CLUE) durante l’ultimo mandato abbiamo creato un luogo multifunzionale per lo sviluppo, 
lo scambio e la creazione di idee progetti e innovazioni.

- Realizzare una nuova biblioteca partendo dal progetto già a disposizione del comune per 
aggiungere spazi più ampi per giovani e giovanissimi.
- Supportare e incentivare le attività del nuovo spazio giovani CLUE, che dovrà diventa-
re crocevia per unire generazioni diverse, associazioni di volontariato, talenti, eccellenze 
sportive, e per incentivare la creatività artistica e musicale.
- Realizzare e promuovere maggiormente percorsi di Servizio Civile in collaborazione con 
associazioni di volontariato del territorio in ambiti diversi e incentivare la partecipazione 
ad attività di volontariato.



SCUOLA
L’istituzione scolastica è il contesto dove, a partire dal periodo pandemico, le problema-
tiche si sono manifestate in maniera più netta. Pertanto, in questi anni, la nostra attività 
si è concentrata principalmente nel far ripartire, in collaborazione con il corpo docente, il 
normale svolgimento della didattica.
Premesso che la scuola ci appare come il luogo deputato a porre le basi della conoscenza 
delle nuove generazioni, la scuola in cui crediamo può sintetizzarsi nel proverbio africano 
che recita “Per crescere un bambino ci vuole un intero villaggio”; crediamo cioè in una scuo-
la territoriale che trova nelle varie realtà del paese le sue fondamenta. La nostra proposta 
programmatica si contraddistingue in azioni di investimento orientate a creare luoghi sicu-
ri in cui i nostri figli possano apprendere, confrontarsi e crescere con un’offerta formativa 
adeguata che stimoli il senso di una cittadinanza consapevole, il rispetto delle disugua-
glianze e la conoscenza delle nostre tradizioni.

- Realizzare il sistema integrato di educazione e di istruzione dalla nascita fino ai sei anni 
(polo 0-6), che consente il superamento delle rigide ripartizioni del sistema educativo per 
età, al fine di privilegiare una dimensione di flessibilità e di continuità delle soluzioni peda-
gogiche.
- Confermare le attività di collaborazione instaurate tra l’Amministrazione Comunale, l’Isti-
tuto Comprensivo e l’ASL Toscana Centro, atte alla programmazione di percorsi formativi 
su tematiche di stretta attualità.
- Mantenere l’adesione alla Conferenza Zonale Empolese Valdelsa, che ci permette di attin-
gere a maggiori risorse e di approfondire le buone pratiche, condivise a livello di Unione, di 
inclusione, di accoglienza e di orientamento degli studenti.
- Confermare, nell’ambito educativo della prima infanzia, il livello qualitativo eccellente 
delle nostre proposte educative per implementare la qualità dei nostri servizi a un livello 
sempre più all’avanguardia.
- Proseguire nel percorso, già iniziato, di analisi e monitoraggio delle strutture scolastiche 
al fine di intervenire al meglio per il mantenimento della sicurezza. E’ in questo percorso 
che è in atto la risistemazione della scuola secondaria di primo grado E. Fermi.
- Mantenere l’ampliamento dell’offerta educativa proposta nello spazio doposcuola Dire, 
Fare, Giocare, strumento questo che rappresenta anche un sostegno per le famiglie.
- Confermare l’impegno di somme significative a sostegno dei progetti formativi proposti 
dal nostro Istituto Scolastico Comprensivo, nonché dalla Scuola paritaria.
- Ribadire l’importanza dei percorsi di approfondimento sull’educazione civica rivolti ai ra-
gazzi delle scuole, continuando quindi nel progetto di consegna ai bambini che iniziano 
il percorso scolastico del libretto di educazione civica quale primo approccio al rispetto 
dell’altro e alla tutela del bene comune.
- Incentivare le realtà associative del nostro territorio, ciascuna nella propria specificità, a 
proporre all’Istituto comprensivo dei progetti che possano arricchire il sapere degli studen-
ti, con particolare riferimento alla storia ed alle tradizioni del nostro paese.
- Riprendere il percorso del Consiglio dei ragazzi al fine di educare le giovani generazioni ai 
valori di cittadinanza attiva.
- Favorire la formazione della Consulta dei genitori, quale gruppo di confronto e reciproco 
sostegno, che contribuisca a costruire connessioni tra le famiglie e a concretizzare la par-
tecipazione attiva e responsabile alla vita della scuola.



SPORT
Negli anni abbiamo lavorato molto con le associazioni sportive del territorio per diffondere 
l’attività fisica, in primo luogo come veicolo di aggregazione sociale, valori educativi, buona 
salute.
Lo sport, del resto, assieme alla scuola, è l’attore primario del percorso di sviluppo dei gio-
vani. Vogliamo dunque rafforzare l’interazione tra lo sport e il mondo della scuola, per faci-
litare la conoscenza delle attività proposte e l’educazione a un corretto stile di vita, e favo-
rire l’accesso allo sport delle persone con disabilità, in collaborazione con le associazioni.

- Confermare e implementare il sostegno nella gestione e miglioramento dell’impiantistica 
e degli spazi sportivi, anche ricorrendo a fondi extra bilancio mediante la partecipazione a 
bandi regionali e nazionali.
- Aumentare le aree di gioco nel territorio, sfruttando anche gli spazi sportivi presenti nelle 
strutture scolastiche e negli spazi verdi pubblici.
- Organizzare eventi e appuntamenti sportivi per la promozione del territorio e lo sviluppo, 
intercettando circuiti regionali ,nazionali e sovranazionali.
- Organizzare una cerimonia annuale di premiazione degli atleti e società sportive locali 
meritevoli per risultati conseguiti, legata alla consegna del “Premio Navicello”.
- Incentivare l’inclusione sociale in tutte le attività delle associazioni sportive del territorio, 
favorendo anche la pratica sportiva per le persone con disabilità.
- Promuovere e stimolare, gli enti competenti, Autorità di Bacino, Genio Civile, Consorzio di 
- Bonifica, affinché il tratto di Arno che interessa il nostro territorio possa mantenersi come 
bacino remiero per la Società Canottieri, mediante attività di manutenzione degli argini e 
dell’alveo del fiume.

CULTURA E TURISMO
La cultura, in tutte le sue accezioni, è un elemento essenziale per ogni comunità, capace di 
favorire e migliorare la vivibilità dei luoghi e di avvicinare le persone. Per questo abbiamo 
lavorato insieme alle associazioni, al volontariato, coinvolgendo tutto il territorio nell’ottica 
di favorire la convivenza civile, partendo dal recupero e dalla valorizzazione della propria 
identità, dalla riscoperta delle proprie radici storiche e culturali. Capraia e Limite ha, in que-
sto senso, un vasto e importante patrimonio culturale materiale e immateriale da tutelare 
e far crescere.
Vogliamo impostare un’azione a tutto campo, che veda protagonista il Comune assieme 
alle associazioni, a partire dalla Pro Loco, e ai privati, per fare rete, scambiare idee e proget-
tualità, costruire percorsi di crescita e valorizzazione culturale, così da rendere sempre più 
fruibili i beni e facilitarne l’accesso, incrementando, con ricadute positive anche sull’econo-
mia del paese, gli arrivi e la presenza di turisti, con un occhio di riguardo anche ai prodotti 
enogastronomici e tenendo in considerazione l’arrivo del nuovo Ponte, che sarà la porta di 
accesso al Montalbano.

- Proseguire e rafforzare la collaborazione, consolidata negli anni, con le associazioni del 
nostro territorio lavorando insieme per proporre e presentare sempre nuove e numerose 
iniziative che valorizzino tutti gli aspetti della nostra cultura locale.



URBANISTICA E TERRITORIO
La prossima realizzazione del nuovo ponte di collegamento tra il nostro territorio e il Co-
mune di Montelupo (e da qui alla superstrada), ci fa cogliere le possibilità di sviluppo che 
questa opportunità offre al nostro Comune in termini di impresa, valorizzazione del territo-
rio, e migliore accessibilità delle attività turistico-ricettive. 
 
- Progettare una riqualificazione urbanistica, privilegiando il recupero del patrimonio edi-
lizio esistente e gli interventi di rigenerazione urbana, con particolare attenzione alle aree 
verdi e alle aree adibite a parcheggio.
- Tutelare e conservare il nostro patrimonio rurale e forestale, dando le giuste opportunità 
di crescita e di modernizzazione alle aziende ed alle imprese agricole.
- Studiare e progettare gli itinerari turistici in termini urbanistici.
- Realizzare il Piano Operativo Intercomunale (POI) relativo al Piano Strutturale Intercomu-
nale già adottato (PSI), con un’attenzione sempre maggiore al risparmio di suolo ed alla 
sicurezza idraulica ed ambientale.
- Realizzare i tratti mancanti del percorso ciclopedonale tra il ponte di Capraia-Montelupo 

- Creare una Consulta delle associazioni, quale strumento che permetta di fare rete e col-
laborare.
- Inserire Capraia e Limite all’ interno dei circuiti regionali e nazionali che favoriscano la vi-
sibilità e la promozione delle bellezze naturalistiche, storiche ,culturali, artigianali, facendo 
rete ed anche mediante patti di amicizia e gemellaggi con realtà nazionali e internazionali.
- Costruire, in collaborazione con associazioni, strutture ricettive, operatori del settore, per-
corsi e pacchetti di visita ed esperienze sul territorio, valorizzando in primo luogo gli itine-
rari trekking presenti come Terre degli Etruschi e la Via Medicea e incentivando il turismo 
lento e sostenibile.
- Perseguire un percorso di formalizzazione dei rapporti tra il Comune ed il Museo Remiero, 
finalizzato al riconoscimento dell’interesse pubblico che questo riveste sia come custode 
della storia e delle radici della nostra comunità, sia come attrattiva di interesse turistico, da 
valorizzare nei percorsi che interessano ed interesseranno il nostro territorio.
- Proseguire nell’attività di scavo della Villa Romana dell’Oratorio con l’università di Pisa, 
interrotta a causa del Covid 19, e riprendere la musealizzazione del luogo per renderlo 
permanentemente fruibile.
- Collaborare con la proprietà del sito etrusco di Montereggi per la ripresa degli scavi così 
da poterli inserire in un futuro percorso culturale e turistico.
- Favorire, insieme alla realizzazione della nuova biblioteca, la creazione di nuovi spazi da 
adibire a centri culturali per la cittadinanza da destinare anche a corsi formativi (come 
educazione digitale, sicurezza informatica, educazione al lavoro o educazione finanziaria).
- Proseguire nel percorso congiunto di organizzazione e promozione dell’offerta turistica, 
attraverso la gestione associata dell’Unione dei Comuni Empolese Valdelsa, e attraverso il 
biglietto unico di accesso ai musei dell’Empolese Valdelsa.
- Tenere sempre alta la nostra attenzione, impegnandoci a favorire i progetti volti all‘abbat-
timento dei pregiudizi e delle discriminazioni, proponendo percorsi di educazione all’af-
fettività e alla sessualità, col fine di incentivare le pari opportunità e promuovere azioni di 
contrasto alla violenza familiare e di genere. 
- Posizionare in varie parti del nostro Comune delle postazioni di book sharing nelle quali 
sarà  consentito un libero scambio di libri. 



SICUREZZA
Tutti abbiamo la necessità di sentirci sereni e protetti nelle nostre proprietà. In questi anni 
le azioni che vorremmo intraprendere saranno tese, quindi, a cercare di migliorare questa 
sensazione: non solo quella effettiva, ma anche quella percepita, che in questa era dei 
social network ha sempre più presso campo.

- Proseguire l’attività di piena collaborazione con le forze dell’ordine che con grande effica-
cia hanno operato e continuano ad operare sul nostro territorio.
- Riprendere e potenziare il progetto “controllo di vicinato” iniziato prima del covid19.
- Posizionare nuove telecamere nelle zone più sensibili del paese e nelle vie di fuga non 
ancora coperte (Colle e Valicarda).
- Promuovere iniziative anti-truffa, in particolare nella popolazione più anziana: formazione 
e informazione sui temi della sicurezza, anche informatica.

e la passerella di prossima realizzazione tra Limite-Tinaia, in modo da poter completare il 
tracciato che interessa il nostro Comune, parte della Ciclovia dell’Arno.
- Avere una maggiore cura delle aree di verde pubblico, con particolare attenzione alla pian-
tumazione di nuovi alberi di specie autoctone, avendo come obiettivo quello di implemen-
tare anche un progetto di “giardini didattici”.
- Avviare un percorso di studio e di progettazione, con l’eventuale coinvolgimento della 
Facoltà di Architettura, per aggiornare il Piano Eliminazione delle Barriere Architettoniche.
- Proseguire gli interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria, basandosi su una ade-
guata pianificazione che tenga conto delle criticità e dell’effettivo stato di conservazione 
della viabilità, della segnaletica, del verde, dell’arredo urbano e del patrimonio edilizio pub-
blico.

LAVORO
Anche se in questi anni l’occupazione in termini numerici ha recuperato quanto eroso dalla 
crisi economica, tornando ai livelli del periodo pre-covid, per questa Amministrazione il la-
voro resta il principale impegno, soprattutto per quanto riguarda i Neet (i ragazzi fra i 15 e i 
24 anni che non studiano, non lavorano, e non seguono corsi di formazione). È in questa di-
rezione che vuole orientarsi il nostro programma elettorale, un impegno che in questo man-
dato vuole concentrarsi a favore delle nuove emergenze sviluppatesi negli anni precedenti.

- Proseguire l’attività dello sportello comunale per colloquiare con i cittadini in cerca di of-
ferte di lavoro e corsi professionali, ampliando le sedi anche all’interno delle associazioni 
di volontariato che vorranno partecipare
- Assumere il ruolo di mediatore tra le esigenze occupazionali delle aziende del territorio e 
le locali agenzie formative 
- Proseguire con lo sviluppo di infrastrutture digitali (fibra ottica e banda larga) fondamen-
tali per lo sviluppo produttivo del nostro territorio.
- Sviluppare relazioni di difesa dei posti di lavoro con le principali aziende dell’area, al fine 
di poterne aumentare il numero.
- Adottare un codice etico a tutela del lavoratore da applicare alle imprese che operano in 



AMBIENTE
In questi anni la nostra visione di politica urbanistica è sempre stata orientata solo ed 
esclusivamente al rispetto dell’ambiente e del valore che esso rappresenta per tutta la 
nostra comunità. 
I principi che guideranno la nostra azione amministrativa saranno quindi quelli dello svi-
luppo sostenibile e della cura delle risorse naturali. In questo senso nei prossimi cinque 
anni la nostra azione dovrà essere attenta nella ricerca di soluzioni che possono ridurre o 
attenuare l’impatto ambientale dell’uomo e di educazioni di tutti, in particolar modo delle 
giovani generazioni, al rispetto dell’ambiente.

- Proseguire nel lavoro di verifica e progettazione per la costituzione, in collaborazione 
pubblico-privato, di una comunità energetica, da realizzare attraverso il posizionamento di 
pannelli solari su edifici pubblici e privati che ci permetteranno di avere un’energia pulita e 
con costi certi e contenuti.
- Portare a termine il progetto, già iniziato da tempo con il Consorzio di Riciclo Coripet, per 
il posizionamento, nella zona industriale di Capraia, di un eco-compattatore per il recupero 
delle bottiglie di plastica.
- Continuare l’appuntamento fisso, proposto da Legambiente, di Puliamo il mondo, in colla-
borazione con le scuole e con le famiglie.
- Concludere il progetto per il posizionamento di 2 nuovi fontanelli per l’acqua.
- Proseguire e intensificare le attività di controllo sull’abbandono dei rifiuti, anche attraver-
so la nuova figura degli ispettori ambientali di Alia, valutando la possibilità di posizionare 
foto trappole nei luoghi dove si sono verificati i maggiori abbandoni di rifiuti.
- Verificare la possibilità di incrementare le isole ecologiche per lo smaltimento degli oli 
esausti, delle lampadine, delle pile e dei piccoli raee.
- Costituire un tavolo insieme alle Associazioni di volontariato, per porre in essere azioni di 
tutela e presidio ambientale del nostro territorio.

TUTELA DEGLI ANIMALI
Quello della protezione degli animali, di recente inserimento nel dettato costituzionale in 
linea con l’evoluzione del sentire collettivo, costituisce un valore in sé: è nelle comunità 
più evolute che a ogni essere vivente, specie ai più indifesi, sono riservati rispetto e tutela. 
Forti di questa convinzione, dedichiamo un capitolo a sé stante alle azioni di protezione 
degli animali.
 
- Impegnarsi nel proporre progetti nelle scuole, anche attraverso open day a canili e gattili 
del territorio, per favorire la conoscenza delle storie di tanti cani e gatti e incentivare le 
adozioni, anche al fine di favorire lo sviluppo di una maggiore sensibilità al rispetto dei 
diritti degli animali.

appalto con l’Amministrazione comunale, che dovranno garantire un salario minimo.
- Favorire l’adozione della Certificazione di genere da parte delle aziende del nostro terri-
torio, così da favorire l’occupazione femminile e l’introduzione di parametri adeguati alle 
istanze volte al raggiungimento della parità di genere.
- Agevolare la cultura del biologico e della green economy come alternativa allo sfrutta-
mento del suolo e all’uso dei pesticidi.



- Verificare la possibilità di un ampliamento e miglioramento dell’ area sgambatura cani di 
Capraia F.na, così da renderla maggiormente fruibile per gli animali e i loro accompagna-
tori.
- Attuare lo studio di fattibilità per un cimitero destinato agli animali da compagnia per 
permetterne la sepoltura e il ricordo.
- Garantire il rispetto, nel nostro territorio, del divieto di utilizzo di animali negli spettacoli.
- Intensificare i controlli, mediante polizia municipale e forze dell’ ordine, del rispetto della 
normativa della Regione Toscana, che impedisce di tenere i cani legati a catena o con altro 
strumento di contenimento.
- Continuare la collaborazione con le associazioni del nostro territorio per il recupero e la 
cura degli animali randagi e abbandonati.
- Proseguire con l’organizzazione annuale di un evento dedicato agli animali domestici di 
Capraia e Limite.

AGRICOLTURA
L’agricoltura potrà tornare a rappresentare una delle componenti vitali per la nostra comu-
nità solo se siamo disposti a prendere degli impegni che da un lato possano migliorare il 
benessere del territorio e dei cittadini che in esso insistono, dall’altro possano aumentare il 
livello di consapevolezza sulla qualità del cibo e sulla sostenibilità dei prodotti.
Questo percorso incontrerà azioni di promozione rivolte anche alla popolazione scolastica 
attraverso semplici iniziative.
È naturale che le scelte dovranno andare di pari passo con lo sviluppo delle tecnologie: 
agriturismi, imprenditori agricoli e tutti gli operatori del settore devono trovare nell’Ammi-
nistrazione Comunale la parte a cui rivolgersi per qualsiasi esigenza. Tradizione, tecno-
logia e innovazione dovranno servire non solo per valorizzare e diffondere le biodiversità 
alimentari del nostro territorio ma anche permettere di scoprire – all’esterno – e riscoprire 
– all’interno – tutte le risorse legate al mondo dell’agricoltura presenti nella nostra area.
Negli impegni che siamo disposti a prenderci sarà facile riconoscere indicazioni atte al 
rilancio di questo settore nel nostro territorio. L’agricoltura e l’ambiente dovranno divenire 
un percorso futuro sostenibile.

- Potenziare i progetti di filiera corta con le proposte di mercati gestiti direttamente dagli 
agricoltori.
- Prendere spunto dal cosiddetto Manifesto per il Montalbano orientato alla valorizzazio-
ne territoriale e allo sviluppo locale dell’area, sarà individuata una “comunità di progetto” 
come presupposto sociale per la costituzione di nuove forme di governance territoriali; per 
l’area del Montalbano.
- Valorizzare il legame territoriale delle produzioni agricole e dei prodotti tipici.
- Studiare la fattibilità di una grande opera di riqualificazione morfologica ed ecologica dei 
corsi d’acqua, adottando pratiche colturali che aumentino la capacità di assorbire le piog-
ge e trattenere umidità e nutrienti. 



SERVIZI PUBBLICI LOCALI
I Servizi Pubblici Locali dovranno cogliere la sfida di erogare servizi di qualità e accessibili 
ai cittadini. Le scelte da compiere dovranno comunque tenere conto del quadro normativo 
e di mercato, per non rischiare di fare passi indietro proprio nel controllo pubblico da parte 
del nostro territorio della gestione della risorsa e del servizio.
Per questa ragione gli 11 Comuni dell’Empolese Valdelsa hanno individuato nella Multiuti-
lity lo strumento più idoneo a superare tale frammentazione, garantendo una gestione su 
scala industriale in grado di aggregare le tante realtà territoriali, creando sinergie ed effi-
cienze, pur mantenendo sui territori le leve strategiche e decisionali riguardanti i processi 
industriali e le relative ricadute di natura economica e sociale. 

- Favorire una Multiutility regionale, superando l’attuale frammentazione territoriale, attra-
verso un soggetto industriale forte, capace di competere con le altre grandi holding dei 
servizi pubblici locali del Paese.
- Promuovere investimenti considerevoli sui territori per realizzare quel sistema impianti-
stico necessario a raggiungere gli obiettivi ed i principi dell’economia circolare ed un ade-
guato smaltimento dei rifiuti.
- Favorire la conversione verso le energie rinnovabili del nostro enorme patrimonio pubbli-
co.
- Proseguire il percorso di ripubblicizzazione dell’acqua attraverso il controllo pubblico 
sull’azienda deputata alla sua gestione, in coerenza con gli esiti del Referendum del 2011, 
contribuendo all’individuazione delle modalità di tutela del bene naturale, della sua dispo-
nibilità, della sua accessibilità e di una gestione economica industriale efficace, con l’obiet-
tivo fondamentale di rinnovare la rete idrica e dimezzare le perdite.
- Verificare assieme alla Città Metropolitana di Firenze e con gli enti preposti i piani relativi 
all’organizzazione del trasporto pubblico locale della nostra area.
- Favorire l’apertura di uno sportello all’interno del nostro Comune, per l’assistenza ai citta-
dini relativamente ai servizi pubblici.
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